
Procés-verbal	du	
Assemblée	Générale	de	l’association		
«	Le	Sourire	d‘OnjA	»	ou	«	SOA	»	

	
Le 22 avril 2023 de 17 à 19 heures étaient présents au 40 rue de la Cheminée 97434 SAINT GILLES LES BAINS à la 
Réunion: ÉMARGEMENT  
Jacques de Paris,      Patrice Cormier (visio) 
Didier Pairain,   Dominique Derroisne 
Pascal Béraud   Serge Cochet 
Catherine Beaupère   Brigitte Cormier 
Corinne Fouillé    
 
Ordre du jour : 

• Présentation du rapport d’activité ; 
• Approbation des comptes pour les années antérieures ; 
• Projets de l’association en cours et à définir ; 
• Organisation du fonctionnement de l’association ; 
• Renouvellement des membres du conseil d’administration et bureau ; 
• Questions diverses. 

 
Présentation de l’Assemblée Générale et clip ppt sur des comptes 2018-2023 
 
Présentation du rapport d’activité 18-23 et approbation des comptes : 

1 - Présentation par Brigitte, trésorière, de l’évolution du budget 2018-2023  

À retenir : Les dons en légère baisse en 2022 : 30€ en moyenne, 24 adhérents, la part du budget 
consacré à la pension d’OnjA (295€) est le double de la part « parrainages ». Proposition de 
définir un budget pour Onja et d’intégrer des parrainages supplémentaires. Acheminement de 
2 conteneurs. Le coût 2023 de l’envoi du conteneur (7t) en augmentation par rapport à celui 
de 2021, 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 – Didier, secrétaire, présente quelques défaillances du fonctionnement de l’association (à 
son avis personnel) : l’absence d’une réunion régulière de SOA, la faible utilisation des fonds 
dans l’objectif de l’aide & soutien aux enfants PC (tels que définis ds les statuts de SOA) et son 
corollaire une trésorerie trop largement excédentaire, l’encadrement plus précis des dépenses 
liées à la pension d’OnjA, la nécessité de répartir les fonctions au sein de l’association pour 



éviter la surcharge du secrétaire et impliquer davantage ainsi les membres de SOA (lutter 
contre l’érosion du nombre de participants, la défection de quelques membres). 

Intervention d’un membre pour proposer d’ouvrir la répartition du matériel du conteneur à 
d’autres associations.  

Précisions sur l’activité : Relance des actions post covid : utilisation des fonds mis à disposition 
par le département en 2019 : action de prévention de la Paralysie Cérébrale en juin 22 au 
Bongolava : formation de 134 matrones. 

Précisions sur l’affiliation au réseau Prosanté Réunion : permet d’être en contact avec les 
professionnels de la santé à la Réunion. Affiliation à la RFFR : Réseau Français du Fauteuil 
Roulant (annuaire de collecteurs de fauteuils roulants en France et à l’étranger) 

Difficultés rencontrées : Compte BNI Madagascar bloqué faute de mise à jour régulière des 
dossiers. 

3 — Proposition de Patrice et Pascal : répartir les activités de l’association en « département » 
avec notamment un « département conteneur ». 

 
Soumis au vote : accepté à l’unanimité 
 
 
Projets de l’association en cours et à définir : 
 

1 – Demande d’accord de siège (en cours) auprès du Ministère des Affaires Étrangères. 

2 – Financement accordé (3238€) par le Département de la Réunion pour le projet 2023 
« Prévention des infections mère-enfant », au Bongolava fin juin 2023, la formatrice : la sage-
femme réunionnaise Marion 

3 – Étude de la faisabilité de soins kiné à Tsiroanomandidy : Anne Barré kinésithérapeute 

4 – Participation à l’appel d’offre de la Fondation Octalfa pour une maison d’accueil des 
handicapés à Tsiroanomandidy en partenariat avec la Direction Régionale de la Santé Publique. 

 

Organisation du fonctionnement de l’association 

Pour une meilleure efficience et pour répondre à la concentration des charges de travail pesant sur le 
secrétaire, il a été proposé une répartition par secteur. Chaque secteur d’activité dépendant des autres 
conduit à une nécessaire interaction des membres dans l’objectif de donner un nouveau souffle à SOA.  

- Communication digitale (internet et graphisme) et relations extérieures Mada (rédaction des 
projets en lien avec la recherche de financement) : Didier Pairain 

- Collecte Réunion et container : Pascal Béraud & Patrice Cormier 
- Budget gestion et parrainages : Brigitte Cormier et Corine Fouillé 
- Recherche de financement : Catherine Beaupère & Jacques Deparis 
- Onja : Jacques Deparis 
- Logistique Réunion et porte-parole : organisation de manifestations à la Réunion et/ou 

présence sur des manifestations (des expos, rencontres) : Dominique Derroisne et Serge 
Cochet 
 

Soumis au vote : accepté à l’unanimité 
 
  



Questions diverses : 

A été abordée la question du paiement par SOA du billet d’avion d’un des membres lors de la livraison 
du conteneur2023. Or, le dépotage à Tana a été réalisée par une seule personne, du fait de la 
livraison retardée. Connaissant, avant son départ, le retard prévu, un des 3 billets aurait pu faire 
l’objet d’un avoir à titre personnel pour un séjour renvoyé à une date ultérieure, mais il a été 
consommé par un des accompagnants qui n’a pas pensé à cette possibilité. Les solutions 
envisagées sont le remboursement dudit billet par l’accompagnant ou le classement sans suite de 
l’incident. À l’avenir, la décision du nombre et du choix des membres voyageant aux frais de SOA doit 
être décidée de façon transparente (bureau). En effet, les frais de fonctionnement de SOA doivent 
être réduits et les fonds collectés servir prioritairement et directement aux enfants handicapés à 
Madagascar. 

Renouvellement du CA & du bureau (voir doc joint) 

Fin de la séance à 19H00 
Président, Secrétaire Trésorière  
Didier Pairain Patrice Cormier  Brigitte Cormier 


